



北海道霧多布高等学校
英知・錬磨・創造
霧高だより

教育目標

- 1 学習を重んじ、高い知性と豊かな情操を持った人をつくらう。
- 2 秩序を重んじ、個々人の責任と義務を果たす人をつくらう。
- 3 個々の人間性を重んじ、互いに協力し合う人をつくらう。
- 4 健全な体と意志を錬磨し、創造的に生きる人をつくらう。

発行日：令和5年12月22日(金)

☆校長室より☆

「断捨離」(だんしゃり)

校長室前にクリスマスの飾り付けをしながら、「もう12月か」と呟いていました。4月に霧高に着任してあっという間の9ヶ月でした。そして、この時期になると「あ～今年も終わりか…」と感じるとともに、「今年も何も出来なかった」と感じ、決まって「来年こそは～」とってしまう私です。きっと、同じように思っている人もいないのではないかと思います。

今年の年末は、「断捨離」を意識しようと思っています。「断捨離」の「断」とは、事象やものに対する思いを断つことを意味し、「捨」は思いを断ったものを捨てること、そして、「離」は捨てたものから離れることを意味しています。最近では、家の「モノ」を断捨離する番組もあり、我が家でもよく見ていて、滝川の自宅は「モノ」の断捨離がかなり進んでいます。

一年一年の節目に自分自身を省みて、新たな目標を立てる時、先ずは心の整理を行います。その際、あれもこれもと欲張っている自分がいます。人は一度にいくつもの目標に向かうことはでき無いですので、達成したい度合いによって順番をつけます。しかし、途中で何が何だか分からなくなってしまうことが起こります。心の中には自分が思っている以上の想いや心理、感情が混在しているようで、それを整理するのは容易なことではないと感じています。そのため一つ一つの事象に対して「断捨離」でもって臨み、しっかりと見定めて実行し達成したいと思います。

また、なかなか捨てられない「モノ」がどこの家にもあるはずで、私の公宅も「モノ」であふれかえています。なかなか捨てることはできません。まして、心の整理となれば、大変困難を極めると思います。しかし、まずは「モノ」の断捨離をして、そして新たな目標の設定のための心の断捨離を行おうと考えています。新たな自分づくりのため、よりよい霧高づくりのため、自分自身日々変化し続けていこうと思います。

生徒の皆さん、今のままで良いと思っている人は一人もいないはず。令和6年はどんな自分になりたいか。冬季休業期間中はじっくりと自分と向き合ってみてはどうでしょうか。

(校長 柴尾 尚文)

1年生「ピザ作り体験」

12月12日に、MO-TTO かげでの施設をお借りしてピザ作り体験をしました。ピザ作り体験を終えて、私は準備の難しさを学びました。今回はピザを商品化することを念頭に、用意する具材や調理器具等をしっかりと準備し、フードロス削減も意識しましたが、実際には材料を余らせてしまい、効率よく準備することができませんでした。しかし、班員のみならず全員が楽しくピザを作ることができ、残さずおいしく食べることができて、とても良かったです。(1年A組 佐々木 仁)



中学生との交流授業

12/8(金)、茶内中学校生徒が総合的な探究の時間として「進路」について交流する授業が行われました。以下、本校生徒の感想です。

今回、本校初の試みとして茶内中学校の生徒との交流会がありました。交流の内容は予め、霧多布高校への質問を考えてきてもらい、それを本校の1・2年生で答えていくというものでした。チャイムが鳴る前はグループ内で気まずい空気は流れていましたが、自己紹介を踏まえたアイスブレイクで打ち解け楽しく場を盛り上げることができ、交流を終えることができました。来年以降もこのような新しい試みを楽しみにしています。
(2年A組 上野 航奨)



3年生「進路マナー講習」

私たち3年生は、12月1日に進路マナー講習を受講しました。私の中で1番印象に残っているのは有給休暇の申請時に理由を伝えなくて良いということです。私はずっと理由を伝えるのが正しいと思っていました。他にも初めて知ることがたくさんありました。この講習で学んだことを今後に生かしていきたいです。
(3年A組 横山 凜)



1月

行事予定

- 13日(土)・14日(日)
大学入学共通テスト
- ～14日(日) 冬季休業
- 15日(月) 冬季休業後全校集会
- 29日(月) 3年学年末考査
(～31日まで)
- 31日(水) 予餞会

2月

行事予定

- 1日(木) 3学年家庭学習期間
(～28日まで)
- 19日(月) 1・2学年学年末考査
(～21日まで)
- 29日(木) 卒業式予行
3学年同窓会入会式